
№ 区分 委員によるご意見

1
〇ひとり親家庭等への支援
に関する関係機関等調査報
告書（案）について

（遠藤委員）
深夜に子どもが病気になった時など、どこに相談したらいいのかとか悩ん
だときに「ひとり親のみなさんへのてびき」があれば、いざという時に助
かると思うが、これはどのように配布されているのか。
【ご意見に対する回答】（事務局）
主に市民室で離婚届を出された際などにお渡ししたり、子どもの育ち見守
りセンターなどひとり親家庭等に係る各相談窓口で配付しています。

2
〇ひとり親家庭等への支援
に関する関係機関等調査報
告書（案）について

（荒委員）
　民生委員として、ひとり親家庭から相談を受ける機会はほとんどない
が、もし相談があったときに民生委員としてどこまでできるか悩ましい。
コロナの関係でこれからこういった相談が増えることも考えられ、民生委
員としてもひとり親への支援に関する研修などが必要になるのではと思
う。
（枝村委員）
　以前は民生委員の方々を対象に、ひとり親等に関する研修があったと思
う。市としても民生委員をはじめ支援者に向けた研修や啓発活動を行い、
支援制度への理解や行政とのつながりを深めることが必要ではないかと考
える。子ども食堂もネットワークがあると思うが、関係機関の横のつなが
りを持てるような機会があれば、コミュニケーションを深められると思
う。

3
〇ひとり親家庭等への支援
に関する関係機関等調査報
告書（案）について

（大西会長）
　民生委員の方々は地域での身近な相談窓口として色々な相談を受けて
らっしゃると思うが、ひとり親家庭等についても、個々が抱える課題は複
雑多岐に渡り、対応自体も難しいものがあると思う。相談があった際に
は、伴走的に寄り添いながら、行政など支援機関につないでいただくと
いった形がよいかと考える。

4
○関係機関等調査の結果に
ついて

（岡本委員）
ひとり親家庭へのヘルパー派遣制度について、急な病気等で必要になった
際にも派遣してもらえるのか。ヘルパー派遣事業は必要とされるサービス
だと思うので、周知を強化していただいて、広く活用してもらえればと考
える。
【ご意見に対する回答】（事務局）
現在９事業所に委託していますが、急な依頼についても複数のヘルパー事
業所に確認をとり、可能な限り派遣できるよう努めています。

5
○第４次枚方市ひとり親家
庭等自立促進計画（素案）
について

（枝村委員）
資料２の82ページ、施策目標４の指標について、対象が母子家庭・父子家
庭・寡婦となっているが、寡婦（夫）については対象となっているのか。
【ご意見に対する回答】（事務局）
２ページの「計画の対象」に記載のとおり、本計画の対象は母子家庭・父
子家庭並びに寡婦となっています。この指標はこのたび実施したアンケー
ト調査の結果を引用していますが、計画にあわせて母子家庭・父子家庭・
寡婦を対象に実施したため、含まれておりません。
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6
○第４次枚方市ひとり親家
庭等自立促進計画（素案）
について

（枝村委員）
母子・父子自立支援員の役割は大変大きいものがあるが、枚方市はどのよ
うな雇用形態で、その身分保障や雇用の継続性の面はどのようになってい
るのか。
【ご意見に対する回答】（事務局）
雇用形態としては会計年度任用職員という形態で、一般職員とは異なりま
すが、実態としては長期にわたって、同じ方に継続的に担っていただいて
おります。

7
○第４次枚方市ひとり親家
庭等自立促進計画（素案）
について

（河野委員）
施策目標２「就業支援の推進」に関連して、現在市役所内にハローワーク
の常設窓口を設置しているが、まだまだ市の各部署からの紹介やつなぎの
実績が少ない状況であり、対象者がおられたら是非とも連携をお願いした
い。

8
○第４次枚方市ひとり親家
庭等自立促進計画（素案）
について

（遠藤委員）
79ページの（２）「当事者同士や親子の交流、地域とのつながりづくりの
支援」の主要な事業に、「子どもの居場所づくり推進事業（子ども食
堂）」がありますが、市内にある子ども食堂について、地域にばらつきが
あることが気になる。市の方でもうまく子ども食堂を展開していくための
工夫を考えられているか伺いたい。
【ご意見に対する回答】（事務局）
子どもが自分で子ども食堂に通えるよう、45小学校区全てで実施いただけ
ることを目指していますが、子ども食堂の運営には衛生管理などいろいろ
な条件が求めらることもあり、現在18小学校区となっています。補助金制
度を実施するなかで、子ども食堂の重要性をアピールするなど試行錯誤し
ながら取り組んでいます。

9
○第４次枚方市ひとり親家
庭等自立促進計画（素案）
について

（大西会長）
78ページの（１）「関係機関との連携等による積極的な情報提供及び相談
支援体制の充実」について、「離婚前相談においては、その悩み等に寄り
添い」の部分に関連して、ＤＶ相談センターとの連携は記述として入って
こないのか。
【ご意見に対する回答】（事務局）
ご意見のとおり、関連の深いものだと認識しており、担当課と調整のうえ
記載することを検討します。

10
○第４次枚方市ひとり親家
庭等自立促進計画（骨子
案）について

（大西会長）
第６章「計画の推進に向けて」について、進行管理のための指標を設定す
るとのことだが、「めざすべき方向」を矢印で示すというのは、どこが出
発点でどこが着地点なのかがみえにくい。また、指標として掲げながら現
状値が「未把握」というのは好ましくない。
このような指標を設定し計画の効果測定を図っていくことは大事だと思う
が、見る方にとってわかりやすいよう、標記の工夫ができればお願いした
い。

2


